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2024年度 第10回
関西ワーカーズ・コレクティブ連合会

通常総会を開催しました

ワーカーズ・コレクティブとは、地域に暮らす人たちが、生活者の視点から地域に必要な「もの」や「サービス」を事業化
し、自分たちで出資し、経営し、労働をも担う働き方をいいます。

【運営委員】
　能井田 砂織（コーヒー焙煎ワーカーズ珈琲工房まめ福／コーヒー焙煎）
　泰中 智美（配達W.Coかぐや姫／配達）
　田中 純子（W.CoWITH／店舗）
　辻 久美子（W.Coキッチンよりあい／食事作り）
　中島 紀子 （NPO法人福祉ワーカーズほーぷ／福祉）
　田口 志保（W.Coふろんと／電話受付）
　服部 朋子（W.Coパックプランニング／編集）
　柴田 恵里子（NPO法人ワーカーズ・コレクティブはんど／福祉）
　佐藤 啓子（W.Coはんどtoはんど／カフェ）

【監事】
　井元 智奈美・石川 いずみ

　6月8日（土）、エスコープ大阪本部食堂にてオンライン併用で開催し、
2名の来賓を含め、計16名が出席しました。加入団体9のうち、会場出
席3・Zoom出席3・書面議決書3で総会は成立し、すべての議案が承
認されました。質問・意見と回答の一部を要約して報告します。

［2023年度活動報告について]
●年会費免除規定を申請したW.Coはあるか。また、連合会
に未加入のW.Coに働きかけはしているのか。
▶申請W.Coはない。未加入W.Coとは連絡が取れておらず、
年会費免除規定のお知らせもできていない。

【2024年度活動方針より】
　物価高騰や働き手の不足、最低賃金の引き上げなど事業
運営には厳しい現状が続いています。ワーカーの高齢化、人
材不足の問題で長年活動してきたW.Coが廃業に追い込まれ
る事態は続いており、次世代への継続は喫緊の課題です。
　連合会としては少ない活動費の中で専任の役員はおけな
い状況ですが、オンラインを活用した集会や情報共有をおこ
ない、相談支援の機会を増やし、助け合い支え合う地域づく
りの一環としてのW.Coの発展・継続の後押しをしていきた
いと思います。またWNJや生協と連携を図り、関西圏の
W.Co立ち上げ支援や一般の方々にもW.Coの働き方を広め
ていけるよう活動の活性化を目指します。

［2024年度活動計画について]
●エスコープ大阪との連携を深めるということは、エスコー
プ大阪理事・委員研修で新規W.Coの立ち上げについて話
し合えたということか。
▶同研修はエスコープ大阪主催で、講師の藤井さん（WNJ）
から「W.Co運動は生協の運動であり、W.Coがする運動を生
協がバックアップするのではない」という話があった。それを
受けて３月の意見交換会で、何年先になるかわからないが、「く
るり」を拠点にしたW.Coの立ち上げを検討したいという話が
あり、連合会でも何かできたらという思い。

●組織運営講座とはどのような内容か。W.Coの事業継続を
支援するものだといいなと思う。
▶今年1月開催のW.Co全国会議で、事務局W.Co Largo（ラ
ルゴ）による事業継続や会議運営の話があり、とても良い内容

だった。Largoを講師に招いた講座を検討している。

●副代表がなくなったのはなぜか。事務局が兼任するのか。
WNJの会議など、代表のサポートはしてもらえるのか。
▶副代表の役割がなく、不要と判断。WNJについては、以前
は会議にすべて出席していて負担が大きかったが、現在はでき
る時だけ参加するようになり、だいぶ負担は減っていると思う。
事務局として連絡等のフォローはさせてもらうつもりでいる。

［2024年度予算について］
●WNJの会費が３万円に減っているのはなぜか。また、予算
が全体で23万円減っている。賛助や寄付を募っては。
▶所属団体数が９に減ったのでWNJの会費も減額になった。
予算全体についてはW.Co共済事務委託費収入がなくなった
ため。収入につながることを検討したい。

●生活クラブ大阪に賛助の働きかけをしているのか。
▶理事会宛にお願いの書面を送っている。引き続き検討する。

●ホームページをインスタグラムに切り替えることで、サー
バー代などの費用が削減できるのでは。
▶サーバー代の費用負担は大きいと感じているが、ホームペー
ジは基礎情報、インスタグラムは宣伝と、掲載内容の主旨が
違い、すぐに切り替えるのは難しい。今後も検討する。


